

Diputados decidirán **Si recorte a presupuesto del INE es mucho o poco**

TANYA ACOSTA

En conferencia matutina, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, insistió en que la Cámara de Diputados será quien determine el presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE).

"No nos toca a nosotros decir si es mucho o es poco, le toca la Cámara de Diputados, los legisladores hacer un análisis objetivo, profesional, que pueda tomar en cuenta todas las aristas del asunto y que pueda tomar una determinación", aseguró.

Resaltó que las dependencias y organismos de la administración pública federal deberán actuar bajo ciertos criterios de racionalidad y austeridad.

"Se compone dentro del propio presupuesto lo que el INE, lo que otras instituciones propusieron para el próximo año", agregó.

"Entonces, en ese sentido es una función exclusiva de los diputados que habremos de ver en las próximas semanas y que hay que respetar. (...) Lo válido en ese sentido es que sean ellos los que determinen si 4 mil millones más menos es lo que puede ajustarse", comentó.

Los legisladores actuarán bajo su responsabilidad sin poner en riesgo el gasto racional, en la lógica de la austeridad para orientar los gastos en lo que verdaderamente necesita el país, destacó la secretaria de Gobernación.

AMLO concluye gira por Colombia y Chile

El presidente Andrés Manuel López Obrador terminó su gira por lo que retomará sus actividades este día, así lo dio a conocer Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación.

Alcalde Luján resaltó que AMLO ya se encuentra en México.

"El presidente y su equipo de trabajo se integran", comentó.

México adquirirá 10 millones de vacunas contra Covid

El secretario de Salud, Jorge Alcocer, informó en conferencia, que el gobierno de México adquirirá 10 millones de vacunas contra Covid-19, para implementar la vacunación en la temporada invernal.

"Contamos con la disponibilidad de 5 millones 386,200 dosis de vacuna Abdala que están almacenadas en Birmex. En octubre y noviembre van a llegar cuatro millones de la vacuna



Zoé Robledo Aburto

Sputnik que tenían en reserva y que nos las van a dar y también será necesaria la adquisición de 10 millones 212,693 dosis más", afirmó.

Explicó que se vacunará a personas de 60 años y más, a las embarazadas y personas con comorbilidades hasta de 59 años.

"El estimado al de la población en total son 25 millones", destacó.

Avanza proceso de basificación al IMSS-Bienestar

El proceso de basificación de personal de salud al órgano público descentralizado (OPD) IMSS-Bienestar avanza en Nayarit, Tlaxcala, Colima, Sinaloa, Sonora, Baja California Sur y Ciudad de México, con la contratación de ocho mil 614 trabajadores de salud, entre personal médico, de enfermería y paramédico.

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, destacó que en la época que operó el Seguro Popular no había una fuente de financiamiento para contratar al personal; se les contrataba de manera eventual por seis meses o un año, "vulnerando todos sus derechos laborales".

Detalló que las plazas se han entregado de la siguiente manera: en Nayarit, 467; Tlaxcala, 294; Colima, 180; Sinaloa, 910; Sonora, mil 22; Baja California Sur, 257; y en la Ciudad de México, cinco mil 484.

Indicó que se establecieron criterios de justicia social para la contratación, como entregar la plaza al personal que no tuviera base en alguna otra institución de salud; que fueran trabajadores asignados a áreas de atención médica en hospitales o en centros de salud, en tanto



Jorge Alcocer Varela

que la parte de salud pública corresponde a los gobiernos de los estados.

Además, dijo que se consideran las categorías de médicos, enfermería y paramédicos; "vamos a seguir avanzando, pero creíamos que era importante arrancar con este primer grupo".

Zoé Robledo señaló que este año continuará la basificación en las entidades que son parte del proceso de federalización de los servicios de salud.

El primer grupo de estados está integrado por Guerrero, Campeche, Veracruz, Zacatecas y Chiapas, "posteriormente seguiremos con Tamaulipas, Quintana Roo, Puebla, Tlaxcala y Morelos; y en una cuarta etapa la basificación en Hidalgo, Oaxaca, Michoacán, San Luis Potosí y Baja California".



Luisa María Alcalde

Y señala que diputados decidirán recorte al INE

Por Sergio Ramírez

mexico@razon.com.mx

LA CÁMARA de Diputados decidirá si es mucho o poco el recorte de cuatro mil millones de pesos al presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) como lo plantea el coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, afirmó ayer la titular de la Secretaría de Gobernación, Luisa María Alcalde.

Precisó que los legisladores deben estar conscientes de que se requieren recursos para respaldar los programas sociales, sin embargo, subrayó que hay división de poderes y los diputados entrarán a la discusión sobre el presupuesto.

“Es que no nos toca a nosotros decir si es mucho o es poco. Ya podremos tener opiniones, pero lo que ahora toca en todo caso, es que sea la Cámara de Diputados, que sean los legisladores los que puedan hacer ese análisis, un análisis objetivo, profesional, que pueda tomar en cuenta todas las aristas del asunto y que pueda tomar una determinación”, indicó.

Una reportera preguntó a la secretaria sobre los señalamientos del diputado Ignacio Mier de quitar los cuatro mil

millones al INE porque ya no se proyectaría la consulta para la reforma al Poder Judicial ante la seguridad de que en 2024 Morena, PT y PVEM lograrían la mayoría calificada.

“Lo válido en ese sentido es que sean ellos los que determinen si cuatro mil millones más, menos, es lo que puede ajustarse”, refirió durante la conferencia de prensa en Palacio Nacional.

Explicó que lo que corresponde al Poder Ejecutivo en el tema del presupuesto, es recoger las propuestas de los diferentes organismos y órganos para presentarlas tal cual al Legislativo.

“Se compone dentro del propio presupuesto lo que el INE, como todas las otras instituciones propusieron para el gasto del próximo año, y le toca, finalmente, a la Cámara de Diputados ver si esas propuestas atienden a un principio de racionalidad”, acotó la titular de Segob.

Insistió en que los diputados tienen que actuar con responsabilidad, a sabiendas de que se necesita un gasto racional en una lógica de austeridad, de orientar esos recursos a las prioridades de nuestro país como son los temas sociales, infraestructura y proyectos de inversión con el Tren Maya.

PARA EL 2024, el INE solicitó un presupuesto de 37 mil 770 millones 242 mil 933 pesos, de los cuales 10 mil 444 millones son para entregar a los partidos políticos.

Eltip